

La educación necesita de una base religiosa. Es necesaria una religión del Estado como institución cultural. Si se legisla prescindiendo de los fundamentos religiosos, se repetirá lo sucedido entre 1914 y 1920. El remedio de las guerras hay que buscarlo en las conciencias, y éstas no responderán si la religión no les ha sido cuidadosamente inculcada.

En su Congreso nacional el partido radical-socialista patentiza su descomposición

TEMAS DEL DIA

EL MITO DEL IZQUIERDISMO

No hace muchos días me preguntaba: el Gobierno ¿es una concentración de izquierdas? La pregunta suponía la contestación previa a otras dos: ¿qué es una concentración? ¿qué se entiende por izquierdas? En aquel artículo precedente discurremos ya sobre lo primero. Discurremos ahora sobre lo segundo.

¿Izquierdismo! Palabrería hueca. Un mito. El mito del izquierdismo, como el de la lucha de clases, son habilmente manejados por muchos vivedores de la política.

En la vida pública y social de los pueblos es imposible agrupar la complejidad de sus problemas, en una formulita tan ase- quible. Sólo inteligencias simplistas, que no pueden abarcar lo complejo, moleras sosas, pueden dejarse subyugar por ese mito del izquierdismo.

Como algo hueco, y por tanto sin contenido, es apto para que cada uno pueda rellenarlo a su manera. Decir izquierdas no es decir nada. Entiéndase bien: no es decir nada a una mediana inteligencia; a un pobre hombre seguramente le deslumbrarán.

Esta palabra, que unos cuantos quisieron poner de moda no tiene, pues, un valor substancial. En esto están todos conformes. Pero es que tampoco tiene valor circunstancial e histórico. Si no, contéstaseme: el Gobierno caído, ¿era de izquierdas o derechas? ¿Se me dirá que de izquierdas; y yo pregunto a su vez: ¿la Ley de Orden Público es de izquierdas? ¿la Ley de Defensa de la República es de izquierdas? ¿y Casas Viejas? Y tendrán que inclinarse sobre la cabeza y decirme: «en eso del Orden Público no somos de izquierdas, somos más derechistas que la Cierva». Y seguiré yo preguntando: ¿ese desprecio vuestro a la opinión, de que tanta gloria hicisteis? ¿es de izquierdas? Y también en esto inclinarán la cabeza y dirán: «nosotros explotamos la democracia para encumbrarnos, pero ahora ya no somos demócratas». Tendrán que decirlo, que confesarlo, si no es que intentan seguir la farsa.

Se dijo, que la cuestión religiosa, delimitaba los campos. Y vimos a unos cuantos explotando su laicismo. Y también hemos visto que su odio a la iglesia no les bastaba para resolver los problemas pendientes—¿qué cómodo les sería resolver todo con una dosis de laicismo!—. Vieron las gentes que ese desdichado y pobre programa, con el membrete de izquierdismo, era un mito hábilmente explotado, y a veces canalllescamente explotado.

Se dice hoy que la cuestión social diferencia las izquierdas de las derechas. ¡Ah! esto es interesantísimo. Las reivindicaciones del proletariado, la humanización de la vida, la desaparición de las castas y de las clases, han sido siempre desde que el Maestro lo dijo, postulados principálsimos de la Iglesia, y de todos los que defendemos y seguimos sus máximas. En esto ¿quien son los izquierdistas? Si izquierdista equivaliese a avanzado, nosotros seríamos mucho más avanzados que ellos, que solo se contentan con fomentar la lucha de clases y vivir de ella. Nosotros no creamos mitos, aceptamos lo que dijo Cristo que es lo más santo, lo divino y también lo más humano.

Claro A. del ARPA

Madrid, Septiembre 1933.

Una magistratura de trabajo en Portugal

Los jueces serán responsables civil, criminal y disciplinariamente de sus dictámenes

Lisboa.—El Instituto nacional de Trabajo y Previsión social, funcionará bajo la presidencia del subsecretario de Estado de las Corporaciones y previsión social. En cada distrito del continente portugués y en el distrito de Funchal, se crea un Tribunal constituido por un juez, un funcionario del Ministerio de Trabajo público y un oficial. Los de trabajo no obedecerán en sus dictámenes a instrucciones previas y juzgarán según la Ley y su conciencia, inspirándose en el espíritu de equidad y conciliación indispensable a la paz pública.

Estos jueces serán responsables civil, criminal y disciplinariamente de sus dictámenes, y serán nombrados por concurso entre funcionarios de la magistratura y doctores en derecho que hayan obtenido

por lo menos catorce puntos en el examen final. Como se sabe, la máxima calificación son veinte puntos. Transcurridos dos años de prueba, podrán continuar por otros dos años o ser nombrados definitivamente para el cargo.

La competencia de los Tribunales de trabajo es obligatoria en todas las cuestiones entre organismos corporativos en las cuestiones relativas a contratos colectivos, accidentes de trabajo y a todo lo relativo a las disposiciones reguladoras de la disciplina y del trabajo. Es facultativa la competencia de este Tribunal en materia de contratos individuales. En ningún caso se someterán asuntos a este Tribunal sin previa tentativa de conciliación por medio de delegados del Instituto.

El proceso será siempre sumario ritual.

Carlos Muñoz

Médico-Dentista

Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7

Joaquín Arnau, 8

Entre ruidosos incidentes transcurre la sesión matutina

Baeza Medina atribuye a Gordón Ordax la misión de acusar a las personalidades del partido.—Gordón habla de las gestiones realizadas por el Comité para atraer al señor Sánchez Román.—Una colisión entre congresistas.—El delegado de la autoridad amenaza con suspender el acto.—Otros detalles.

El Gobierno celebrará Consejo en Palacio presidido por el Jefe del Estado

Madrid.—Esta mañana continuó sus deliberaciones el Congreso nacional extraordinario que el partido radical socialista viene celebrando en esta capital.

El acto transcurrió en medio de ininterrumpido escándalo.

El señor Baeza Medina, refiriéndose al señor Gordón O. d. áx, dijo que este tiene la triste misión de acusar a las más destacadas personalidades del partido.

Estas palabras provocaron un ruidoso incidente, durante el cual se oyeron encontrados vivas y mueras.

En el escenario, unos asambleístas se increparon duramente, llegando en algunos momentos a colisionarse.

El señor Gordón Ordax, en medio de un formidable escándalo quiso explicar las gestiones hechas por el Comité Ejecutivo del partido para conseguir el ingreso en éste del señor Sánchez Román.

Se habló de una carta del Comité Ejecutivo que fué publicada en la Prensa y se pidió que se averiguara quién fué el que facilitó a los periodistas este documento.

Con este motivo se produjo un altercado, y desde una platea, un asambleísta golpeó con un bastón a otro que se hallaba en el patio de butacas.

Otros congresistas, amigos del agredido, subieron a la platea y la colisión alcanzó grandes proporciones. Algunos de los que en ella intervenían quisieron pegar a unos empleados del teatro y el delegado de la autoridad, en vista del cariz que tomaban los acontecimientos, hubo de amenazar con suspender el acto.

Después de intentar en vano hacer uso de la palabra los señores Gordón Ordax y Barnés, se levantó la sesión en medio de un gran alboroto, para continuarla esta tarde.

Consejo en Palacio

Madrid.—A la una y media de la tarde terminó el Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia del Jefe del Estado.

Al salir el señor Lerroux se entretuvo unos momentos charlando con los periodistas a quienes dijo que antes de la celebración del Consejo, los ministros hablaban reunido en consejo, aprobando una combinación de mandos militares.

Después —añadió don Alejandro—y bajo la presidencia de su excelencia cambiamos impresiones sobre la situación actual sin llegar a adoptar acuerdo alguno.

Mañana a las diez celebraremos Consejo ordinario en la Presidencia.

—¿Volverán ustedes a reunirse en Consejo antes de la apertura de las Cortes?—preguntó un reportero.

El señor Lerroux contestó negativamente.

Y añadió: —El señor Alcalá Zamora marchará mañana a Priego y después irá a Granada.

Al salir el ministro de la Guerra, señor Rocha, los periodistas le preguntaron:

—¿Cuándo piensa usted marchar a Lisboa?

—El próximo viernes emprenderé viaje—contestó el ministro.

El profesorado de los nuevos Insitutos

Madrid.—El Consejo de ministros celebrado esta mañana aprobó un decreto dictando las normas para proveer de profesorado a los Institutos de nueva creación.

En este decreto se dispone, entre otras cosas, que los directores y secretarios de los Institutos de nueva creación, conservarán sus cátedras de origen, siendo en ellas sustituidos durante el próximo curso por auxiliares.

Por lo que se refiere a los Colegios subvencionados solamente tendrán director, pero no secretario.

Se agrava la situación en Cuba

Seis familias inglesas han pedido protección al embajador británico.

Se dice que unos desconocidos intentaron ayer matar al capitán don Blas Fernández, enviándole una bomba por correo.

Ha quedado resuelta la huelga de la más importante fábrica de energía eléctrica que suministra fluido a muchas industrias.

Los estudiantes son partidarios del régimen actual, pero el sargento Bautista desea ir a una concentración de todos los partidos para la formación de un Gobierno nacional.

Se espera que en estas cuarenta y ocho horas se producirán acontecimientos decisivos.

También se habla de una colaboración anglo-americana, para intervenir en defensa de los intereses de los súbditos extranjeros residentes en la isla.

¿Desea usted ser bella?

Más bella, aú, quiero decir. Para este cronista no puede haber lectora que no posea, al menos, la belleza de la virtud de la paciencia...

Pero, en fin ¿desea usted ser más bella?, eso ya no es problema, amiga mía, en tiempos pasados, en que la ciencia del afeitado era menos complicada, apenas si la fealdad podía recibir tal cual paliativo, con ayuda de los solimanes, rumores, vinagrillos, polvos y aguas de tocador, que, a veces, serían como la seda ineficaz de que a veces, quiere vestir la mona.

Pero hoy no. Hoy entra una guapa en un «Instituto de Belleza», que así se llama, y, harto lo sabe usted mi excelente amiga y lectora, sale deslumbradora; entra fea, y sale... No siempre sin embargo. Acabamos de presenciar, como quien dice, un suceso lamentable. El acontecimiento a cierta señorita provinciana, afada, a su parecer, por unas pecas, que, a lo mejor, daría a su rostro una gracia para ella invisible, y que puso todo su empeño y dos mil pesetas de añadidura, en suprimir aquel detalle fisiológico-dérmico, que los profesores, desolladores elegantes, del Instituto de Belleza, le aseguraron que desaparecería mediante una operación insignificante, algo así como la cotidiana de recortar los apéndices ungulares, que muchos y muchos realizan cantando, sin duda para compensar a aquellos otros que en silencio, los abandonan a su propio e inevitable crecimiento.

La dama de las pecas dejó el secreto seguro deleitoso de su capital provinciana, y se vino a Madrid.

¡Señor, que asombro causará mi semblante cuando al volver, ya... despedada, pasee yo por los soportales de la Plaza o por las aceras de la calle Empedrada!

¡Ay, que la pobre, al mes de ingresar en el sanatorio, y mientras sus émulas de la calle Empedrada y de los Soportales—que no han podido pasar de «hacerse la Marcel»

o deplerse, acaso a un... ¡Las espesas y cruzadas cejas puerberinas—prevenían sus más envidiosos comentarios ahumados—¡el mes, decimos, la pobre pecosa salía pelona con el rostro hecho una pura cicatriz, es decir, hecha una birria. ¡Ah!... ¡y con una cicatriz de ocho mil reales en el bolsillo!

Su rasgo de humildad, bien poco femenino, de entregar su foto de «antes» y la de «después», nos mueve la admiración, que quiséramos hacer compartir a todo mundo, incluso a las muchachas de la calle Empedrada y de los soportales de la Plaza de X, después del suspiro de sosiego que les haya arrancado la triste evidencia de la derrota quijotesca de la que quiso pasar—¡modernidad provinciana peligros!—de la «Marcel» y de la «ceja al hilo», pelo a pelo, y a grilito por pelo.

Una denuncia anda ya en los Tribunales, contra el consabido Instituto de Desollación Estética. ¿Para qué? Si cada cirujano a quien se le muere una víctima, después de «una operación preciosa» fuera requerido ante los Tribunales por los herederos del intervenido, la toga en España no tendría otra cosa en qué emplearse.

Hablarán los denunciados de la idiosincrasia, de que no agotó el tratamiento, de que la dermis no respondió; de que las pecas eran... ¿qué se yo?... fungos encendidos... Esa señorita—que, según hemos visto, «no estaba ma», aunque no fuese, ni había para que, una Marlene Dietrich, no ha querido pensar en que el mundo es una película... aunque puede llegar a serlo, si nos empeñamos. Ella ha «filmado» su cinta; una tragedia espantosa, de que ha sido víctima su pobre rostro, un poco abobadillo, pero sano y grato de mirar, después de todo, y que ya no volverá a ver—aunque gane el pleito con el desollador—sino en fotografía...

¡Y llorando!...

Víctor Espinos

Las comunicaciones postales

Una situación que no debe continuar

Es sencillamente inadmisibile que una capital de provincia no tenga con el resto de España sino una sola comunicación postal cada día.

Lo es, asimismo, que una carta escrita a las ocho y media de la noche para Santa Eulalia—pongamos por población bien cercana—duerma en los buzones de Teruel 24 horas y tarde 36 en llegar a manos de su destinatario.

Diariamente llegan a nosotros quejas de los pueblos de la provincia y del Comercio de la capital que sufren sus legítimos intereses por este estado de cosas.

Sabemos — y queremos dejarlo consignado — que estas deficiencias no son imputables al dignísimo jefe de la Administración Principal de Correos de Teruel que ha puesto de su parte cuanto le ha sido posible para que el tren mixto,

que sale de Teruel a las seis de la madrugada, lleve un coche ambulancia y en él correspondencia y prensa.

Pero lo cierto es que el servicio que solicitamos — indebidamente suspendido hace tiempo — no se ha restablecido y los daños que se ocasionan al Comercio y a los particulares son de gran consideración.

La Cámara de Comercio y cuantas corporaciones tienen a su cargo la defensa de los intereses generales de Teruel y su provincia están en el deber de apoyar esta petición—no por ser nuestra sino por ser justa—en la seguridad de que, por ser bien razonable y poco costoso lo que pedimos, sería fácilmente alcanzado.

Y nuestros diputados prestarían un buen servicio a la provincia haciendo suya esta causa que es la del interés general del pueblo.

ANUNCIANDO EN ACCION AUMENTARA SUS VENTAS



Tras una sesión violentísima del Congreso radical socialista, Domingo anuncia su baja en el partido

Triunfa en el seno del Congreso el sector de Gordón Ordax

Galarza ataca duramente a los radicales.-Dice que con Lerroux está en el Poder todo lo que representaba la sublevación de Sanjurjo.-Se niega a acatar el acuerdo de colaborar con los radicales.-Afirmar que ya están los monárquicos escalando altos puestos.-Moreno Galvache explica su abstención en una votación de confianza al Gobierno Azaña.-En la sesión menudearon las situaciones de gran violencia.

Domingo y treinta y cinco diputados que le siguen forman un nuevo partido

Madrid.-Esta tarde continuó sus tareas el Congreso extraordinario del partido radical socialista. Antes de la sesión se golpearon en los pasillos algunos congresistas y la reyerta continuó en el salón. El presidente, tras grandes esfuerzos logró cortar estos incidentes preliminares. Abierta la sesión, interviene brevemente el señor Baeza Medina, que afaca a algunos miembros del Comité Ejecutivo del partido. Se levanta a hablar el señor Moreno Galvache para explicar su abstención en la votación de confianza al Gobierno que presidió el señor Azaña, con motivo de los sucesos de Casas Viejas. Dice que se abstuvo en aquella ocasión porque en conciencia creyó que el Gobierno había perdido toda su autoridad moral. Interviene el señor Valera (don Fernando).

reacción de las gentes que se han sentido heridas en sus intereses o en sus creencias. Termina diciendo que en el partido se han manifestado dos tendencias abiertamente contrarias: una la de aquellos elementos que están más cerca de los radicales y otra la de quienes se sitúan junto a los socialistas. A continuación anuncia su baja en el partido radical socialista. Ahora el momento es francamente terrible. Ovaciones, silbidos, patadas, gritos, alaridos, escándalo, en una palabra, ensordecedor. Don Marcelino Domingo abandona el salón seguido de gran número de congresistas. Nadie se entiende y se oyen vivas pintorescos, al señor López Dóriga, a la disciplina... Cuando el tumulto va calmándose interviene el señor Gordón Ordax. En este momento—dice—en que se intenta matar el partido, es cuando más firmemente hay que unirse para salvarlo. Seguidamente se pone a votación su proposición y es aprobada por aclamación. Se suspende la sesión para reanudarla a las once. A esta hora se reanuda y después de varias intervenciones se pone a votación la elección de nuevo Comité Ejecutivo. Resultan elegidos los siguientes señores: Gordón Ordax, Valera, López Orozco, Moreno Galvache, Fatras, Artigas, Arpón y Guallar. Finalmente a preguntas de un congresista sobre la política del partido, el señor Gordón Ordax explica la aprobación de las bases de colaboración presentadas al Gobierno y cómo el señor Lerroux las firmó sin mirarlas. Esto no obstante—dice el señor Gordón Ordax—nosotros velaremos siempre por el triunfo de las ideas izquierdistas. A las once y media de la noche en medio de la mayor concordia—ya se habían ausentado los disidentes—se dió por clausurado el Congreso.

¿Un nuevo partido?

Madrid.—En los medios políticos, esta noche ha sido objeto de todos los comentarios la escisión de los radicales socialistas. Se asegura que el señor Domingo, al separarse del partido, llevará tras sí un grupo no menor de 35 diputados. Con ellos y con sus amigos piensa, al parecer, fundar el señor Domingo un nuevo partido político.

De madrugada en Gobernación

Madrid.—El subsecretario de la Gobernación recibió a primeras horas de la madrugada a los periodistas. Les dió que los conflictos existentes en la provincia de Jaén presentan ya mejor aspecto. En cambio, la huelga de los obreros de Puerto Llano presenta peor cariz, y el gobernador se ha visto obligado a adoptar las medidas oportunas para hacer frente a cualquiera alteración del orden público que se pretenda llevar a cabo. En Badajoz la actuación del gobernador va poniendo coto a las arbitrariedades que se venían cometiendo en estos últimos tiempos y la situación va también mejorando. Dijo también el subsecretario, señor Torres Campaña, que continúa la reorganización de los servicios de la Dirección general de Seguridad. Ha cesado ya en su cargo el secretario general, que lo venía desempeñando desde que fué nombrado por la dictadura. También ha cesado el jefe de los servicios especiales.

Colocación de capitales

en la compra de fincas rústicas y urbanas en Teruel y Valencia y sobre Hipotecas. Informará el Corredor don José M.ª Bernal.—Conde de Salvatierra n.º 11. Teléfono 15.528, Valencia.

Repercusiones en el Gobierno

Madrid.—Elementos que parecen bien informados decían esta noche en los centros de información política que lo ocurrido en el Congreso que acaba de celebrar el partido radical socialista, tendrá inmediata repercusión en la constitución del Gobierno que preside el señor Lerroux. Afirmaban estos elementos que la separación del señor Domingo lleva aparejada la inmediata dimisión del ministro de Instrucción pública, señor Barnés. En cuanto al ministro de Agricultura, señor Feced, seguirá en el Gobierno. También se decía que es muy probable que ahora el señor Bar-

El Gobierno prorrogará los presupuestos

Los nuevos no los presentará a estas Cortes

Madrid.—El ministro de Industria, señor Gómez Paratch, hablando hoy con los periodistas les dió que el Gobierno no tiene el propósito de ir a la prórroga trimestral de los actuales presupuestos, pues no hay nada redactado y ni siquiera ha sido posible entregar al ministro de Hacienda los presupuestos parciales de los diversos departamentos ministeriales. Añadió que el Gobierno presentará, desde luego, un proyecto de Ley de Presupuesto adaptada a la política que ha de desarrollar y en el cual se introducirá con respecto a los actuales grandes modificaciones, entre las cuales figura la creación del Ministerio de Sanidad y una rebaja de setenta millones en el de Obras públicas. Afirmó que este proyecto de Ley de Presupuestos no irá a estas Cortes sino a las futuras. Con respecto a las nuevas peticiones de los mineros asturianos dió que no se han tomado determinaciones por hallarse ausente el señor Guerra del Río. Cree que este asunto será tratado en el Consejo de ministros que se celebrará mañana en la Presidencia. Añadió que no es posible acceder a la subida de los precios del carbón, petición ésta que ha sido hecha tanto por los patronos como por los obreros. En cuanto a las peticiones sobre el régimen de subsidios cree que podrán llevarse a cabo, lo cual servirá de precedente para extender este régimen más adelante a las demás regiones. Sobre la cuestión relativa al orfelinato planteada ahora por la U. G. T. entiende que es de justicia y que los patronos no se oponen a ella. En este asunto—añadió el ministro de Industria—ha habido cierto abandono sin que se pueda culpar de él a nadie en concreto.

Manifestaciones del diputado señor Just

Madrid.—El diputado valenciano señor Just hablando con los periodistas esta tarde les dió que por los ministros de Industria y Gobernación se ha requerido a la Siderúrgica de Bilbao para que ponga en marcha la fábrica de Sagunto lo antes posible. Añadió que tiene la impresión de que pronto será una realidad este deseo.

EN ESTE DIARIO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS TRES DE LA MADRUGADA

Importante mitin agrario en Hervas (Badajoz)

Asisten a él más de diez mil labradores de la comarca

Badajoz.—En Hervas se celebró ayer el mitin organizado por la Unión Regional Agraria. Los elementos izquierdistas habían hecho una gran propaganda para que el mitin resultase un fracaso. Incluso para atemorizar a los labradores, se hizo explotar una bomba en la madrugada del sábado en el Banco del Oeste. Esto no obstante, la concurrencia fué extraordinaria. Se calcula que asistieron al gran mitin agrario de Hervas más de diez mil labradores. Habló en primer lugar el señor García del Val, que explicó el contenido social del programa que la Unión Regional Agraria defiende. Después pronunció un discurso el abogado señor Salmón, que expuso el fracaso de la política revolucionaria izquierdista y preconizó la lucha legal contra el socialismo. Por último hizo uso de la palabra el señor Royo Villanova quien dió que había abandonado a la Monarquía porque ésta faltó a la Constitución y a la libertad y no va ahora a colocar a ningún partido republicano por encima de ellas, ya que estos también han violado la Constitución y han perseguido y vulnerado todas las libertades. Otro mitin agrario. Avila.—El día primero de Octubre se celebrará en esta capital un gran mitin agrario en el que harán uso de la palabra los señores Represa, Mosquera, Royo Villanova, la señorita Bohigas y otros oradores. En toda la provincia existe enorme entusiasmo entre los labradores para concurrir a este acto.

Grave accidente automovilístico

Ferrol.—Un auto en el que viajaba el doctor García Barcia, acompañado de varios amigos, perdió la dirección y se precipitó por un barranco. En el accidente perdió la vida el referido doctor. Sus acompañantes resultaron con las piernas fracturadas y se hallan en grave estado.

Conflicto resuelto

Jaén.—Ha quedado resuelta la huelga planteada en Arjona. El conflicto se arregló después.

En Gobernación

Madrid.—En el Ministerio de la Gobernación el señor Martínez Barrios, recibió esta mañana a los periodistas a quienes dió que la tranquilidad es absoluta en toda España. Añadió que según telegráficamente le comunica el gobernador de Jaén, pasado mañana se celebrará una reunión de patronos y obreros para tratar de llegar a un acuerdo y solucionar el conflicto allí existente.

El conflicto uvero en la Mancha

Madrid.—Comunican de Daimiel que anoche pasaron por aquella localidad dos camiones de guardias de Asalto con rumbo a Tomelloso, donde al parecer se han registrado graves incidentes. Los ánimos están muy excitados en toda la Mancha y se censura duramente la actuación del diputado socialista señor Cabrera.

Otro accidente automovilístico

Sevilla.—En Aljara, con motivo de la celebración de la fiesta patronal, se congregó gran número de automóviles. Uno de éstos, al realizar un viraje, atropelló y dió muerte a Manuel Rodríguez. El chófer se dió a la fuga dejando abandonado el auto.

Una alcaldada

Sevilla.—Ayer se celebraron en Aljara las fiestas patronales. El alcalde, afiliado al partido socialista, había prohibido la tradicional procesión, pero un grupo de vecinos acudió al gobernador civil de la provincia, quien autorizó la celebración del acto, teniendo para ello en cuenta que el esplendor de la fiesta religiosa y la tradicional fe de los vecinos aconsejaban esta autorización. Esto no obstante el alcalde insistió en prohibir la procesión, pero el vecindario sacó de la iglesia la imagen de la Patrona y organizó el acto prohibido por aquél. El alcalde ordenó entonces a la Guardia civil que rodeará a la imagen y disolviera la procesión. Los vecinos tuvieron que refugiarse en la iglesia, pero una vez terminada la solemnidad religiosa organizaron una manifestación que recorrió las calles del pueblo dando muerte a los socialistas y a los «enchufistas». El alcalde se ha visto obligado a pedir el envío de guardias de Asalto, pues la indignación del pueblo es tal que hace temer una alteración del orden público.

La retirada de licencias de uso de armas

Bilbao.—El gobernador civil de la provincia ha publicado una circular retirando todas las licencias de uso de armas. Todas ellas se considerarán caducadas a partir del día primero de Octubre.

Celisión entre nacionalistas y republicanos

Bilbao.—Al pasar por el pueblo de Mundaca un autobús ocupado por elementos del partido de Acción Republicana, se produjo entre éstos y un grupo de nacionalistas una sangrienta colisión. Se cruzaron gran número de disparos y resultó muerto el alcalde de Mundaca, señor Mayona. También resultó herido levemente Juan Salaverri.

Guerra del Río en Logroño

Logroño.—Ayer llegó, procedente de Zaragoza, el ministro de Obras públicas. Le acompañaban varias personalidades. El señor Guerra del Río recibió a los periodistas, a quienes dió que el Gobierno que preside el señor Lerroux tiene compromiso contraído con la opinión pública y lo cumplirá velando porque las próximas elecciones sean un espejo de sinceridad. Añadió que la República no perseguirá a nadie que esté dentro de la Ley.

¡ANUNCIAR ES VENDER!

ACCION el único diario de la provincia, significa aumentar sus ventas en un 100 por 100, porque es el periódico de MAYOR CIRCULACION, EL DE MEJOR INFORMACION Y EL DE MAYOR TIRADA

Vertical text on the left margin containing various small notices and fragments of text.

